

11 octobre: Saint Jean XXIII, pape

Texte de l'Évangile (Lc 10,25-37): Et voici qu'un docteur de la Loi se leva et mit Jésus à l'épreuve en disant: « Maître, que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle? ». Jésus lui demanda: « Dans la Loi, qu'y a-t-il d'écrit? Et comment lis-tu? ». L'autre répondit: « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de toute ton intelligence, et ton prochain comme toi-même ». Jésus lui dit: « Tu as répondu correctement. Fais ainsi et tu vivras ». Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus : « Et qui est mon prochain ? » Jésus reprit la parole : « Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, et il tomba sur des bandits (...) ».

Saint Jean XXIII, Pape (1881-1963)

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui, fête de Saint Jean XXIII, le “Bon Pape”. La docilité à l'Esprit Saint, qui caractérisa toute la vie de Jean XXIII, et, ainsi, il pourrait être le terrain favorable à l'éclosion de la concorde, de l'espérance, de l'unité et de la paix, pour le bien de toute l'humanité. Le Pape Jean montra la foi en Jésus Christ et l'appartenance à l'Eglise, mère et maîtresse, comme garantie d'un témoignage chrétien fécond dans le monde. C'est ainsi que, au milieu des fortes tensions de son époque, le Pape fut un homme et un pasteur de paix, qui sut ouvrir en Orient et en Occident des horizons inattendus de fraternité entre les chrétiens et de dialogue avec tous. Un don vraiment particulier, offert à l'Eglise par Jean xxiii, fut le Concile œcuménique Vatican II, qu'il avait décidé, préparé et lancé.

—Le Pape Jean dit dans l'encyclique “Pacem in terris”: le croyant doit «être, dans le monde d'aujourd'hui, comme une étincelle lumineuse, un centre d'amour fraternel et un ferment pour toute la masse. Cela, chacun le sera dans la mesure de son union à Dieu». Tel fut le programme de vie du grand Souverain Pontife.